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О вере. И не только
Секты, деньги, строки Апокалипсиса…
Честное интервью с православным 
священником.

До Югры добралась эпидемия  
Вирус шагает по округу. 
Эпидемический порог уже пройден. 
Как защититься и не заболеть?

В Нижневартовске лечат бессонницу
Не спится? Добро пожаловать 
к сомнологу. Этот редкий специалист 
теперь доступен и в нашем городе.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ«Р оссийские железные дороги» предоставят всем ветеранам Великой Отечественной войны право на бесплатные билеты в поездах по всей стране. Решение о бесплатной перевоз-ке ветеранов с одним сопровождающим будет действовать не только в течение этого, юбилейного года. Такое право дается пожизненно. К онтракты на ремонт большин-ства улиц в Нижневартовске на 2020 год в рамках нацпроекта БКАД за-ключены. Работы начнутся с наступле-нием подходящей погоды. Обновить подрядчики планируют 15 участков. В том числе и на улице Индустриальной. Летом здесь продолжат установку раз-делительного ограждения, что скажется на снижении аварийности. Такой опыт у города уже есть: барьеры, установлен-ные пару лет назад на соседнем участке Индустриальной улицы, позволили со-кратить число ДТП и правонарушений. Р ассчитывать на сокращенные ра-бочие дни перед 23 февраля и 8 марта не стоит. Роструд поясняет, что по закону на час сокращается продолжи-тельность рабочего времени непосред-ственно в предпраздничные дни. Соот-ветственно, если бы в этом году День защитника Отечества и Международ-ный женский день располагались в се-редине недели, то 22 февраля и 7 марта работодатели отпустили бы сотрудни-ков на час раньше. Но в этом году 23 фев-раля и 8 марта приходятся на воскресе-нье. Впрочем, есть и хорошая новость – в апреле, вероятно, у нас появится допол-нительный выходной среди недели. Это будет День голосования по поправкам к Конституции. П еречень льготников, которым оказывается соцподдержка по оплате жилого помещения и комму-нальных услуг, в Югре расширен. Теперь на нее могут рассчитывать жители сельской местности, рабочих поселков и поселков городского типа, которые за-нимают должности: «ассистент по ока-занию технической помощи», «тренер» по всем видам спорта и «тренер по адап-тивной физической культуре и адаптив-ному спорту», «специалист по комплекс-ной реабилитации», «специалист по работе с семьей». Средний размер ком-пенсации на оплату жилого помещения и коммунальных услуг – 2 280,17 руб. Сейчас такую социальную поддержку получают более 5,5 тыс. человек. П ри покупке жилья материнский капитал можно будет перевести на эскроу-счета застройщика или соб-ственника приобретаемого жилья. Ра-нее маткапитал им можно было пере-числить лишь на обычный счет. 

ССССС

Нижневартовск стал 
нефтяной столицей
СОБЫТИЕ

Сергей Журавлев
Юрий ИпполитовН ижневартовский Дворец ис-кусств на этой неделе стал пло-щадкой для третьего международного молодежного научно-практического фо-рума «Нефтяная столица», который поя-вился по инициативе окружного прави-тельства. Мероприятие, надо сказать, вышло очень представительным: число его гостей перевалило за 1 000 человек, причем в их числе было немало предста-вителей других регионов России, стран СНГ и даже гостей из-за рубежа. Выбор площадки оправдан. В этом го-ду легендарному Самотлору исполняет-ся 55 лет, а в мае округ отпразднует до-бычу 12 миллиардной тоны нефти. Со-бытие историческое. Но, помимо исто-рии, оно несет в себе и ростки повсед-невности, явный практический смысл. Ведь нефть потихоньку иссякает. Она не вечна. 

- В ней все больше воды. Мы качаем водонефтяную эмульсию с низким со-держанием углеводородов и уповаем на современные технологии. Гидроразры-вы пласта и многоступенчатые ГРП по-ка еще работают, – пояснил один из чи-тателей «СЭ». С его оценкой, хоть и косвенно, со-гласились многие участники «Нефтя-ной столицы». О том, как жить в новых «углеводородных» реалиях, говори-ли участники мероприятия. И не толь-ко они. Директор департамента не-дропользования и природных ресур-сов Югры Сергей Филатов рассказал на «стартовой» пресс-конференции о том, что наш регион уделяет внимание под-держке недропользователей. Для них существуют налоговые льготы, (кото-рые правильней называть налоговыми стимулами). Они позволяют оператив-ней вводить в эксплуатацию новые не-фтяные месторождения и решать мно-гие другие организационные вопросы. В частности, заниматься освоением за-пасов «баженовской свиты». Они труд-

ноизвлекаемы, но в них кроется при-личный запас углеводородов. Его нуж-но осваивать. Сергей Филатов также от-метил, что необходимо повышать каче-ство нефтедобычи и так называемый КИН – коэффициент извлечения углево-дородов. О том, как воплотить в жизнь требо-вания времени и сохранить при этом хороший экологический уровень Югры, участники «Нефтяной столицы» бе-седовали целых два дня. Презентова-ли свои проекты, наработки, делились ноу-хау. Многие из этих докладов, по мнению источников «СЭ», имеют яс-ный практический смысл и промыш-ленное применение. Это означает, что добывать нефть на территории Югры в ближайшие кварталы, годы и даже де-сятилетия будут люди знающие и ком-петентные. Люди талантливые. Они не дадут месторождениям даже шан-са продемонстрировать нулевую отда-чу, а значит, бояться экономике регио-на нечего. Нас ждет стабильность добы-чи. Стабильность роста и процветания.
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ЖКХ

Сергей ЖуравлевК омплексный межмуниципальный полигон твердых бытовых отходов (ТБО) для Нижневартовска, Мегиона и поселений Нижневартовского района будет построен в ХМАО – Югре. Соответствующее концессионное соглашение в Ханты-Мансийске заключили директор Департамента про-мышленности Югры Кирилл Зайцев и директор ООО «Корпо-рация СТС» Николай Казаков. Документ подписан в присут-ствии заместителя губернатора региона Алексея Забозлаева и представителя акционеров Корпорации Алексея Боброва. 

Разработкой финансовой модели проекта и его юридиче-ской составляющей занимался Фонд развития Югры, а подпи-сание документа стало возможным лишь после обязательной в таких случаях процедуры конкурсного отбора инвестици-онных заявок. Стоит также добавить, что для описания ново-го полигона можно смело использовать эпитет «долгождан-ный». Ведь собственная свалка Нижневартовска переполнена давно, и разговоры о строительстве нового объекта в городе продолжаются как минимум семь лет. Хорошо, что дело сдви-нулось в практическую плоскость из сферы туманных обеща-ний, проектных дискуссий и пересудов о будущем. Мощность нового полигона составит 180 тыс. тонн в год. На объекте будет установлена современная линия сортировки мусора с оптическими и магнитными сепараторами (они позво-
ляют извлекать фракции, недоступные при ручной сортировке 
– прим. ред.). Это позволит значительно снизить количество захороняемых отходов и получить ценное вторсырье для про-мышленности. Подрастет и срок эксплуатации объекта. Площадь отведенного под строительство полигона участ-ка составляет около 50 га. Сложность реализации проекта за-ключается в том, что эта территория расположена на заболо-ченной местности. Инвестору предстоит дополнительная ра-бота по отсыпке участка для приведения его в нормативное состояние. Проект планируют завершить в конце 2023 года. - Объем инвестиций по концессионному соглашению около 2,9 миллиарда рублей (без НДС). Срок возврата определен – 10 лет. Это приемлемо и для концессионера, и для концедента, – сказал директор «Корпорации СТС» Николай Казаков. Напомним, к 2024 году в Югре запланирован ввод пяти меж-муниципальных полигонов на условиях концессионных со-глашений общей мощностью 555 тыс. тонн в год. Это позволит региону выполнить установленные по национальному проек-ту «Экология» показатели по доле в 60% мусора, направляе-мого на обработку. Кроме Нижневартовского района, объекты появятся в Сургутском, Ханты-Мансийском, Нефтеюганском и Октябрьском районах. 

МНЕНИЕ АВТОРА 

время. события. люди

ЭЙ, ТАМ, НАВЕРХУ, 
РЕШАЙТЕ СКОРЕЕ...М оя по-л и ц и я меня бережет. Именно такая мысль возникает, когда читаешь но-вость об итогах работы УМВД Нижневартовска за 2019 год. Без всякого подтекста и продолжений. На первый взгляд, действительно, все здо-рово. Преступность упала на 8,2%, мас-совые мероприятия защитили дружно и над, на 12,3% уменьшилась доля пре-ступлений против личности, мигранты стали потише, с наркотиками ситуация получше, дорожный травматизм упал и так далее.Оснований не доверять этой стати-стике у меня нет никаких, но новости по долгу службы мы тоже читаем и за-мечаем некоторый диссонанс. Возь-мем только несколько последних не-дель. Тут вам нападение на оператора ТК «Мегаполис» (возбуждено уголов-ное дело), массовая драка у клуба «Лу-на», нападение пьяной вартовчанки с ножом на силовиков, странная стрель-ба в одном из нижневартовских дворов из предмета, похожего на автомат Ка-лашникова. По большинству этих слу-чаев официальной информации нет или же крайне мало. Ее отсутствие не-много пугает. А сам перечень событий похож на воздушный поцелуй из ли-хих девяностых с трогательным поже-ланием: «Не скучайте. Мы можем вер-нуться». Но пассаж про лихие девяностые, по-жалуй, слишком брутален. Да и вре-мя сейчас другое. Хотя для сотрудни-ков нижневартовской полиции 2020 год обещает быть непростым. Пре-жде всего потому, что все острее дефи-цит кадров. По данным пресс-службы УМВД Нижневартовска, только в служ-бе участковых некомплект личного со-става достиг 50 человек, да и в других подразделениях (от ППС до дознания) есть много вакансий. По данным инсай-деров нашей газеты, эту цифру можно смело умножать в несколько раз, что-бы понять, какова общая неукомплек-тованность. Работников становится меньше, а работы, как мы все догадыва-емся, не убавляется.Еще один индикатор того, что дела обстоят не лучшим образом – актив-ность вартовчан в «широко известном в узких кругах» паблике «Омбудсмен полиции» в соцсети ВКонтакте (он за-нимается защитой трудовых прав лю-дей в погонах). «Эй там наверху, ре-шайте скорее, а то разбежится остав-шийся коллектив, сами работать пой-дете», – предлагает очередной аноним из Нижневартовска. Стоит добавить, что практически 100% авторов в этом паблике анонимны. Возможно, сило-вики вполне оправданно боятся гне-ва своих начальников и увольнения из рядов. Может, кто-то использует сеть для информационных «вбросов» во внутриклановых «разборках». А мо-жет, критические выпады – это лишь плод воображения авторов интернет-сообщества. Но, как говорится, дыма без огня не бывает.Если тема действительно акту-альна, предлагаю разобраться вме-сте. Есть что сказать? Пишите на на-шу электронную почту pressa-nv@yаndeх.ru или отправляйте свои лич-ные сообщения в паблик редакции. В ближайшую пару недель мы попро-буем понять, как же реально обсто-ят дела в местной полиции, и сделать какие-то выводы о том, стоит ли об-ществу бить по этому поводу трево-гу. Ведь, как показывает опыт, любая проблема силовиков автоматически становится общей. И лучше ее решать, чем замалчивать. 

Сергей ЖУРАВЛЕВ, 
корреспондент

Семь тысяч на детский отдых 
ПЕРСПЕКТИВА 

Марина Чеснокова   Юрий ИпполитовВ прошлом году Нижневартовск стал первым городом в стране, где приступи-ли к реализации проекта «Персонифицированное финансирование летнего отдыха». Он дает возможность получить семьям сертификат номиналом 7 тысяч ру-блей, которые можно израсходовать на приобретение путевки в местный детский лагерь для ребят от 6 до 17 лет. Вся сумма, конечно, не покроет расходов, доплатить придется. По опыту прошлого года – примерно тысяч 5-6. Стоит отметить, что в 2019-м с таким сертификатом, а их было сто, можно было прийти в одну из городских школ, где работало сразу несколько отрядов: научно-технический, театрально-языковой, интеллектуальный и оздоровительный. Нын-че подобных документов будет уже 350, кроме того, расширится и перечень органи-заций, готовых обеспечить летний досуг ребятишкам. Так, в школе № 15 откроется лагерь для детей, нуждающихся в помощи логопедов и дефектологов. В марте ста-нет известно, какие еще лагеря будут готовы принять юных вартовчан в каникулы и по сертификату. Есть информация, что большинство из них организуют индиви-дуальные предприниматели и НКО. Перечень будет опубликован на официальном портале городского департамента образования.

Долги и море
КОММУНАЛКА

Пресс-служба ООО «НЭСКО»Р ыбачить 84 дня и ходить в море, как в знаменитой по-вести Эрнеста Хемингуэя, не получится, если у вас есть долги за коммуналку. В этом на днях убедилась жительница Радужного, которую задержали в аэропорту Нижневартовска и не дали вылететь в Таиланд. «За то, что у меня есть долги в «НЭСКО» за воду, капремонт и «Экологию», меня не пустили! Просрочка всего два месяца. Что делать?», – спрашивает жен-щина в одной из популярных социальных сетей. «Однознач-но, платить», – отвечает каждый второй комментатор поста, а некий Егор В. рекомендует изучить законы, прежде чем ехать заграницу.Специалисты «НЭСКО» во избежание подобных ситуаций призывают югорчан не затягивать с оплатой платежек за квартиру. Энергетики напоминают, с 1 января 2016 г. в полном объеме вступил в силу ФЗ-№307 «О внесении изменений в от-дельные законодательные акты Российской Федерации в свя-зи с укреплением платежной дисциплины потребителей энер-гетических ресурсов». По замыслу законодателя, администра-тивные штрафы, пени, предоставление финансовых гарантий и иные методы стали стимулом к своевременной оплате. Се-годня законным основанием для отключения энергоресур-са является сумма задолженности, превышающая сумму двух месячных размеров платы. Кроме того, в этом году ужесточе-ны санкции за неплатежи. В 2020 году законодательно закре-плена ч. 3. п. 1 ст. 67 ФЗ №229, определяющая размер долга, ограничивающего выезд за границу – 30 тысяч рублей. 

- В соответствии с этим законом, если сумма задолженности по исполнительным документам составляет 30 тысяч рублей и более, судебный пристав-исполнитель вправе по заявлению взыскателя или собственной инициативе вынести постанов-ление о временном ограничении на выезд должника из России, – говорит юрисконскульт ООО «НЭСКО» Андрей Камзалаков. Снять временное ограничение на право посещать иностран-ные государства за долги в 2020 году можно только погашени-ем денежного долга перед организациями. В связи с этим ООО «НЭСКО» рекомендует своим потребителям регулярно прове-рять состояние лицевого счета в «Личном кабинете» на офи-циальном сайте компании: www.nesko-nv.ru. А в случае задол-женности, оплачивать услуги банковской картой здесь же, ли-бо в филиалах сотрудничающих банков или отделениях по-чтовой связи.
Новому полигону – быть!
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НАУКА

Сергей Журавлев В Детском развивающем центре «Лаборатори-ум» недавно прошел веселый и познавательный праздник, приуроченный ко Дню рос-сийской науки.Юные воспитанники цен-тра, их родители, и бабушки с дедушками соревновались в викторине для эрудитов, оце-нивали свои знания благода-ря специальном тесту, от ду-ши веселились, ведь несмо-тря на всю серьезность празд-ника (да и науки как таковой) мероприятие было, в первую очередь, семейным и прово-дилось в игровой форме. Впрочем, нашлось место и для более серьезных занятий. Под руководством педаго-гов центра детвора вместе со взрослыми провела несколь-ко занимательных опытов, постигая с их помощью азы физики и химии – двух ключе-вых естественных наук. - Отдохнули на славу. Да и 

опыты очень понравились. Со школы не имела дела с про-бирками, смешиванием ве-ществ, химическими реакция-ми. Было приятно вспомнить. Мне кажется, что подобные праздники для ребятни на-до проводить как можно чаще в детских садах, школах, все-возможных кружках . Хорошие ученые нашей стране нужны ничуть не меньше инженеров, врачей, педагогов, спортсме-нов, – поделилась мнением ба-бушка одного из воспитанни-ков центра Лилия Алябина. 

время. события. люди

СУД ДА ДЕЛО

НЕВЕСТА ЖЕНИХОМ ОКАЗАЛАСЬ В дежурную часть УМВД обратил-ся 22-летний парень и расска-зал, что несколько дней назад в соцсе-тях познакомился с девушкой. Между молодыми людьми завязалась перепи-ска. Дама пожаловалась потенциально-му ухажеру на трудное финансовое по-ложение, просила денег. Сердобольный вартовчанин не отказал. Мошенница, сославшись на занятость сказала, что за деньгами придет ее брат. Так и слу-чилось. Немного позже наивный моло-дой человек решил подарить своей он-лайн подруге новый телефон. Только и на этот за презентом пришел якобы брат. А вот встретиться лично девушка по-прежнему отказывалась. Уже когда к делу подключилась полиция, выясни-лось, что никакой дамы и не было, а пе-реписку вел ранее судимый 23-летний житель Нижневартовска. Возбуждено уголовное дело. Благодаря своей довер-чивости потерпевший лишился 25 ты-сяч рублей и смартфона ценой 18 тысяч. 
А СЧАСТЬЕ БЫЛО ТАК БЛИЗКО Е ще одно знакомство на просторах Всемирной паутины закончилось обыкновенным «разводом». Молодой житель Иркутской области, пока гостил в Нижневартовске, решил скрасить ве-чер в обществе девушки, с которой по-знакомился в социальной сети. Ему удалось напроситься к ней домой и афе-ристка согласилась. Но при условии, если парень профинансирует их романтиче-ский ужин. Сначала иркутянин перечис-лил ей 6 000 рублей, однако, девушка со-общила, что оплата не прошла. И вновь на ее счет были перечислены еще 6 000 рублей, а время спустя – еще 5 500 ру-блей, которые, по словам «невесты», так-же не отражаются в ее интернет-банке. Лишь после четвертого звонка о том, что нужны еще деньги молодой человек за-подозрил неладное и обратился в право-охранительные органы. 

ДЕЛО ПРОШЛОЕ? С емью из Нижневартовска готовят к депортации из Таиланда. Окса-на и Евгений с детьми 12 и 16 лет при-летели в страну на отдых, но их сразу же взяли под арест за нарушение запре-та. Причиной стала ситуация восьми-летней давности, когда их в этой стране задержали вместе со знакомым, у кото-рого нашли марихуану. Тогда Уколовых отпустили, семья по незнанию не оста-лась на время суда, улетев домой, поэто-му им закрыли въезд в страну на 10 лет. 
ЧУТЬ НЕ УГРОБИЛА ДЕТЕЙ П ьяная мать двоих детей забыла потушить сигарету, из-за чего за-горелся балкон ее квартиры. К счастью, пожарные локализовали огонь за пять минут. К этому моменту из задымлен-ного подъезда самостоятельно эвакуи-ровались 15 человек, а вот шестилетний сын виновницы пожара мог бы остаться внутри квартиры, если бы не огнебор-цы. Старший сын женщины, подросток 14 лет, смог покинуть помещение лишь благодаря внимательным соседям.

ДАЛИ СТРОГАЧАВ артовчанину ужесточили наказа-ние за сбыт наркотиков в крупном размере. Прежний приговор оказался слишком мягким. В 2016 году он приоб-рел и разложил синтетическое вещество в «закладках». Над мужчиной состоялся суд и ему было назначено наказание. Од-нако по результатам представления го-сударственного обвинителя злоумыш-леннику его ужесточили. Ему дали до 10 лет лишения свободы.

Расщедрились работодатели 

В Нижневартовске лечат бессонницу
МЕДИЦИНА

Арина СнегиреваП о статистике, от бессонницы страдают около 42 млн россиян, жители Нижневартовска не исключе-ние. В психоневрологической больнице в отделении психотерапии и неврозов заработал кабинет сомнолога. Здесь , врач занимается изучением причин, влияющих на течение естественного и важного процесса организма – сна. - Хроническое состояние бессонницы может значительно ослабить защитные функции организма и нанести серьез-ный вред здоровью, - отмечает Кирилл Бондаренко, врач-психотерапевт НПНБ. - К сожалению, многие просто недоо-ценивают серьёзность существующей проблемы. Однако в настоящее время увеличивается количество людей с жа-лобами на плохой сон, именно поэтому мы приняли решение о более активной работе в данном направлении. 

В диагностике нарушений сна и свя-занных с этим симптомов использу-ются как лабораторные, так и инстру-ментальные методы лечения. Специ-алисты отмечают, что для некоторых форм бессонницы характерны изме-нения в крови определённых веществ. Поэтому лечение у сомнолога начина-ется с анализа крови, который сделают тут же, в НПНБ. Кроме того, важным ин-струментальным методом диагности-ки становится ночное исследование, когда пациент проводит одну ночь в от-делении с медперсоналом – спит со спе-циальным аппаратом, который в тече-ние всего периода сна записывает важ-ные показатели дыхания, работы серд-ца, храпа, положения тела. При расшиф-ровке полученных данных это позволя-ет дать объективную оценку всех па-раметров. По результатам исследова-ний врач-сомнолог проводит паралле-ли между причинами и следствием на-рушений сна, назначает медикаментоз-ное или иное лечение.
Праздник 
для юных ученых

Некорректные 
коллекторы 

РЫНОК ТРУДА 

Марина ЧесноковаН ынче на три тысячи ру-блей больше платят югор-ские работодатели, нежели в про-шлом году. Таков вывод экспертов hh.ru, которые проанализировали изменения на рынке труда Югры в январе 2020 года и сравнили ре-зультаты с аналогичным месяцем прошлого года. Так, в январе 2019 года средняя предлагаемая зар-плата составляла чуть больше 49 тысяч рублей, в этом году показа-тель увеличился до 52 тысяч. При этом медиана предлагаемой зар-платы составила 42 тысячи рублей. - Сказывается непростая ситуа-ция на рынке труда – конкуренция работодателей за персонал, безу-словно, стала самым ярким трен-дом прошлого года, и в 2020 году она будет еще ощутимей, – пояс-няет руководитель пресс-службы HeadHunter Урал Анна Осипова. – 

Повышение зарплатного предло-жения – наиболее очевидный спо-соб привлечь в компанию специа-листов нужной квалификации. Стоит заметить, что работодате-ли все больше внимания уделяют и нематериальным факторам, ста-раются развивать свой HR-бренд и привлекать соискателей интерес-ными условиями, расширенным соцпакетом, возможностями для профессионального развития и ка-рьерного роста. Интересно, что ра-ботодатели в январе нынешнего го-да вели себя не очень активно: ко-личество вакансий в нашем регио-не увеличилось всего на 3 процента по сравнению с январем прошлого года. Соискатели же, наоборот, про-явили больше инициативы: количе-ство резюме увеличилось на 20 про-центов. При этом наблюдается до-вольно высокая конкуренция за ра-бочее место: на одну вакансию при-ходится 7,1 резюме. Сложнее всего искать работу в январе было гос-служащим, бухгалтерам и юристам. 

ЗАКОН

Семен ТемновВ Нижневартовске уча-стились случаи жа-лоб на некорректную рабо-ту коллекторов. В прошлом году полицейские отметили рост числа обращений жи-телей в 1,5 раза, половина из них – на действия микрофи-нансовых организаций. Этот вопрос подняли на заседании городской комис-сии по профилактике право-нарушений. - При любом нарушении законной процедуры рабо-ты с должником гражда-не должны обратиться в от-дел судебных приставов Нижневартовска и в управ-ление МВД, написать жалобу с указанием деталей наруше-ния: с какого номера звонят, предоставить запись разго-вора, – пояснил начальник городского отдела по про-филактике правонарушений и наркомании. – После этого недобросовестным коллек-

торам грозят крупные адми-нистративные штрафы и от-ветственность вплоть до ис-ключения сведений о юри-дическом лице из государ-ственного реестра. Добавим, что деятельность коллекторов четко регла-ментирована Федеральным законом № 230. Приступать к работе с должником они мо-гут только после письмен-ного сообщения от банка. Ко всему прочему, обращаться к должнику они могут в рабо-чие дни с 8 до 22 часов; в вы-ходные дни с 9 до 20 часов; встречи по инициативе кол-лектора могут происходить не чаще одного раза в неде-лю. Совершать звонки они могут не более одного раза в течение суток, двух – за неде-лю и не более восьми – в тече-ние месяца. Отправлять СМС им позволительно не более двух раз за сутки, четырех – в неделю и 16 – в течение ме-сяца. Угрожать применением физической силы, «давить» морально им также катего-рически возбраняется.
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Разговор о вере. И не только
Православие с каждым годом играет все более заметную роль в жизни 

нашего государства. Разумеется, мы не вправе игнорировать этот факт, и 
именно он стал отправной точкой для появления публикации, которую вы 
видите сейчас перед собой. 

Мы решили побеседовать с представителем духовенства и выбрали 
для этой цели самого обычного нижневартовского священника. Протоие-
рей Владимир Захаров служит настоятелем храма Николая Чудотворца в 
поселке Солнечном. Наши вопросы отцу Владимиру сложно назвать про-
стыми, и почти каждый из них имеет отчетливо «мирскую» подоплеку, но 
тем интереснее получился диалог. Надеемся, уважаемые читатели, что и 
для вас плоды этого общения окажутся не менее любопытны.

Алексей Лбов
Юрий Ипполитов

- Расскажите немного о се-
бе. Почему Вы решили стать 
священником? Что определи-
ло выбор?- Родился я в небольшой де-ревне в Чувашии, а вырос в Лангепасе. В храм меня впер-вые привела мама. Мне было тогда 13-14 лет. Какого-то вну-треннего «взрыва» и желания связать свою жизнь с церко-вью у меня сразу не возникло. Это все происходило постепен-но. Начал посещать храм, инте-ресоваться, задавать какие-то вопросы. К концу 11 класса я уже сделал выбор и сразу после школы поступил в Тобольскую духовную семинарию. После ее окончания я получил сан свя-щенника и с тех пор служу уже 19 лет. В этом году будет двад-цать. 

- Уже много лет накануне 
Дня святого Валентина в ин-
тернете вспыхивают споры, 
могут ли православные от-
мечать этот праздник, и име-
ет ли он вообще религиозную 
подоплеку. Аналогичные дис-
путы есть также по Хэллоуи-
ну (Дню всех святых) и мно-
гим другим праздничным да-
там. А что Вы думаете на этот 
счет?- Полагаю, что чаще всего его празднуют люди, которые к христианству вообще ника-кого отношения не имеют. Или некое смутное представление о нем. Тут надо задаться вопро-сом: «А о каком святом Вален-тине речь?». Потому что в свят-цах западной церкви три свя-тых с таким именем, и о них не так уж много известно. Ле-генда о тайном венчании влю-бленных пар не находит каких-либо подтверждений. Насколь-ко мне известно, авторы пер-вого упоминания о празднова-нии Дня святого Валентина это французский и английский по-эты позднего средневековья. Они просто рассказывают о том, что происходило в их вре-мя. Тут стоит вспомнить также, что один из первых Пап запре-тил празднование так называ-емых луперкалий (римский 
праздник плодородия и очи-
щения, отмечавшийся в се-
редине февраля – прим. ред.). Однако запретить-то запрети-ли, а память народная, видимо, осталась. 

- То есть это художествен-
ная история? - Вероятно, да. 

- А что про Масленицу ду-
маете? Ведь этот праздник 
во многом языческий. Сей-
час православная церковь 
его празднование не пори-
цает?- Но и не канонизирует. В бо-гослужебном календаре та-кой даты нет. Но для право-славных эта неделя – важный этап. В Типиконе (церковно-
богослужебная книга, уста-
навливающая порядок пра-
вославного богослужения 
или Богослужебный устав – 
прим. ред.) мясопустная неде-ля, или же «сырная седмица» это время подготовки к Велико-му посту, когда уже пора исклю-чать из рациона мясную пищу.

- Вы соблюдаете пост?- Конечно, если я этого делать не буду, то кто же будет? Начи-нать надо с себя. Но, вообще, в Священном писании апостол Павел в послании к Римлянам пишет: «Кто ест, не уничижай того, кто не ест; и кто не ест, не осуждай того, кто ест, потому что Бог принял его» (Рим.14:3).
- Шикарная цитата… - Очень важно при этом «не подавать брату случая к прет-кновению или соблазну» (Рим.14:13), то есть мое знание не должно стать причиной па-дения другого. Хотите постить-ся? Можете? Поститесь. А если здоровье не позволяет, то де-лать это нужно осмотритель-но, соизмеряя силы.
- Видел у вас на страничке в 

соцсети «ВКонтакте» неболь-
шую заметку, посвященную 
поздравлениям в социаль-
ных сетях на Пасху. Кажет-
ся, Вы не в восторге от такого 
формата общения?- Это не только на Пасху. Это и на Рождество, и на Креще-ние, и на многие другие пра-вославные праздники. Идет хлам такой сплошной. Как спа-мовый поток. Особенно в Од-ноклассниках. Все эти открыт-ки, подарки, чтобы на аватарке еще это высвечивалось. Я, соб-

ственно, об этом и писал, что никакие подарки не принимаю. Считаю, что не надо их присы-лать. Холодные они. Напиши-те свои слова: простые, добрые и теплые. Которые хочется со-хранить. Даже о погоде перепи-сываться лучше, чем обмени-ваться картинками. Для меня, да и для любого из нас, живое общение бесценно.
- Скажите, а какой-либо мо-

ниторинг численности при-
хожан идет в храмах Нижне-
вартовска? Эта цифра меня-
ется? - Насколько я знаю, монито-ринга нет. Ведутся, конечно, за-писи о крещениях, венчаниях, причащениях, но не более то-го. Однако за всех говорить не буду. Церковь Николая Чудот-ворца невелика, сами видели, у нас маленькая община в 35-40 человек. На праздники бывает даже тесновато, но мы всегда и для каждого находим место… 

- Сейчас на федеральном 
уровне нередко говорят о кон-
цепции шаговой доступности 
православных храмов. Эту же 
мысль озвучил года полтора 
назад пресс-секретарь окруж-
ной митрополии отец Анто-
ний, когда мы писали о про-
екте постройки церкви в 8Б 
микрорайоне. На Ваш взгляд, 

сколько же культовых соору-
жений нужно Нижневартов-
ску, и почему в обыденные, не 
праздничные дни, большин-
ство из них пустует? - Пустуют в будни не только храмы, но и библиотеки, к при-меру, или музеи. Но разве это значит, что они не нужны? Да-вайте скажем честно. Есть те люди, тот слой общества, кото-рому это действительно нужно. 

- Какой?- Те, кто себя ассоциирует с христианством, с православи-ем. Пусть даже раз в год чело-век придет, но ему это нужно. И речь не о размерах идет и не о наполняемости, а о наличии возможности. Когда были эти общественные слушания, то там звучали выкрики с мест, что, мол, идите на окраину го-рода и там стройтесь. Не на-до нам указывать, где строить. Мы тоже граждане Российской Федерации, и если мы равны со всеми в правах, то у нас долж-на быть возможность вносить свои инициативы. Считаю, что приводить какие-то разумные аргументы «за» и «против» – это хорошо. Но когда люди говорят: «Я тоже христианин, но, знаете ли…», то возникают вопросы. Какой же вы христианин, если вам храм мешает жить? 

- Но есть же соображения 
бытового удобства... - Ну, смотрите: вот храм, вот колокольня. На нашем приме-ре. На этой территории. Она об-лагорожена. Здесь и тротуары. И скамейки. И детская площад-ка. Деревья посажены так, что-бы было не просто красиво, но с учетом их вегетации, времени цветения. С цветами аналогич-но. У нас есть прихожанин, ко-торый работает ландшафтным дизайнером. Его проект мы во-площаем в жизнь. Летом рабо-тает обычный фонтан. Сейчас, вы сами видели, устанавлива-ем световой фонтан. Сказать, что здесь как-то неуютно? Не знаю. Язык не повернется. Ко-локольня? Ненавязчива совер-шенно. Там стоит электрон-ный звонарь, который раз в 15 минут отбивает время. Чистый воздух здесь, чистое, благоу-строенное место. Есть где ма-мочкам гулять. Существует ар-гументация противников стро-ительства, мол, вы везде лезе-те. Но можно сказать и ровно противоположное. 

- И все же, нужно строить но-
вые храмы в Нижневартовске 
или не нужно? И в каких ко-
личествах? И что по поводу 
их шаговой доступности?- Нужно. Насчет количества не могу сказать. Не берусь су-дить. Наверное, все должно быть в пределах разумного. Что до фразы про шаговую до-ступность, то термин этот зву-чит грубо. Начинает ассоции-роваться с какими-то малень-кими магазинчиками. Храм Бо-жий это не ларек и не комбинат ритуальных услуг. Но если в каждом микрорайоне будет хо-тя бы одна небольшая церковь, то почему нет? Людям от этого только польза. Ни к чему дур-ному не призываем. 

- Ваше мнение об оскор-
блении религиозных чувств 
граждан и защите прав веру-
ющих? Как это должно проис-
ходить? Правильно ли это де-
лать юридическим путем?- Пусть об этом говорят экс-перты в области права. Мне од-нажды встретилась такая фра-за: «Раньше церковь была го-нимая, а нынче она ранимая». Лично для себя я не могу отве-тить, что значит оскорбить мои религиозные чувства, и как из-мерить то, насколько я оскор-бился. Может быть, мне обид-но, а может, кого-то я сам оскор-бляю, пройдя мимо в одеж-де священника. Или в мирской одежде. Ходить и коллекциони-ровать «обидки»? Мне это вовсе не интересно. Но я прекрасно понимаю, что могут быть и дру-гие жизненные позиции. 

- Если к Вам в храм ворвут-
ся люди, начнут плясать, 
кривляться, петь песни, то 
Вы напишете на них заявле-
нии в полицию?- Не знаю. Не стану ничего го-ворить, чтобы не ошибиться. Не могу наперед говорить, как тог-да поступлю. Мне бы не хоте-лось ничего подобного предпри-нимать, но тут есть дилемма. С одной стороны, жалко людей. С другой, – если для нас это име-ет ценность, то, наверное, стоит призвать к порядку. Хотя бы вы-ставить хулиганов за двери. 
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- Вопрос о торговле в хра-
мах и за их пределами. Сей-
час некоторые называют цер-
ковь весьма выгодным биз-
несом. Мои инсайдеры го-
ворят, что 60-70% доходов 
нижневартовских храмов 
уходят в Ханты-Мансийск, а 
дальше – в Москву. Проком-
ментируйте, пожалуйста.- Ничего не могу прокоммен-тировать. Тем более в плане каких-то процентовок. Вообще ничего не знаю. 

- Ну, а куда деньги уходят 
от торговли на прихрамовой 
территории? От треб?- У нас это не называется тор-говлей. Это пожертвования за предметы религиозного на-значения. По поводу движе-ния внутрицерковных средств вам лучше к более компетент-ным людям обратиться. У ме-ня свой храм, свое я знаю. Что касается всевозможных треб: погребения, крещения, венча-ния и чего-то еще. Ценников на них я лично не признаю. Когда спрашивают: «Батюшка сколь-ко вам за это?», отвечаю: «Ни-сколько». Если человек сочтет нужным, то сам пожертвует. Для себя оцениваю это так. Я лишь служу и совершаю то, что должен совершать священно-служитель. 

- Финальный вопрос на 
меркантильную тему: воду-
то святую, почему продают? 
Ну, точней, не воду, а тару... - Мы сами ее купили. Сами за-

полнили водой. Сами наклееч-ки наклеили. И никоим обра-зом не настаиваем на приобре-тении. И не рекламируем. Каж-дый волен делать свой выбор. 
- В магазинах, где пивом 

торгуют, по 5-7 рублей, такая 
тара продается, а у вас по 25… - Если вам не лень – сходите и возьмите. Если же лень или не-когда, то оцените труд тех, кто это сделал здесь вместо вас. Не более того. Святынями мы не торгуем. 

- Если можно, несколько 
слов о борьбе с сектами. Ка-
жется, эта проблема потеря-
ла со временем свою остроту? 
Если раньше адепты разных 
культов ходили по квартирам, 
стояли с плакатами и разда-
вали листовки на улицах, то 
сейчас они сидят тише воды, 
ниже травы. Борьба с сектант-
ством близка к победе?- Борьба. Что значит борьба? Церковь приходит и кого-то в кандалы сажает? Разумеется, нет. Что касается запрещения на территории Российской Фе-дерации деятельности объеди-нения «Свидетели Иеговы», так это же не мы запретили. И не мы выступили с инициативой. Да, мир религиозный меняет-ся. Сейчас уже нет той вакхана-лии, которая была в начале 90-х, когда для всех открыли грани-цы. Мы уже не видим проповед-ников на улицах. Но вы зайдите в интернет. Они все там. Сайен-тологи, неоязычники, множе-

ство неопротестантских дви-жений, культы на любой вкус, всевозможные новомодные те-чения. Некоторые культы исче-зают, другие появляются. Взять хотя бы движение «Живые лю-ди», которое в Сургуте насчи-тывает 2 500 сторонников. Или «АУЕ» или «Колумбайн», ко-торое заставляет школьников устраивать шутинги (стрельбу 
– прим. ред.). Или тот же самый «Синий кит». Или некие народ-ные целители, которые делают инъекции водопроводной во-дой, разрушая здоровье людей. С точки зрения сектоведения, не все культы являются религи-озными, но их можно разделить по степеням деструктивности. От первой, когда здоровье и бла-госостояние человека не стра-дают, до четвертой, когда он го-тов убивать других в силу неких собственных убеждений. Мы сейчас видим меньше проявлений сектантства и де-структивных культов, но это не значит, что они исчезли. Йога для беременных, йога для мла-денцев. Слышали, да? В Бело-ярском районе несколько лет подряд работает группа в дет-ском саду, где дети занимаются хатха-йогой. А ведь изначально в Индии йога появилась не как гимнастика или система оздо-ровления. Она была и остается неотъемлемой составляющей ритуальной практики. Частью культа.

- Довольны ли тем, что со-
временные технологии при-

ходят на службу церкви? По-
явятся ли в России такие же 
терминалы, как у католиков, 
например. Проводишь бан-
ковской картой, и загорается 
электронная свечка. Появи-
лись даже электронные испо-
ведальни. - Поживем, увидим. Мне лич-но такая цифровизация не близ-ка. Но у нашего прихода есть от-личный собственный сайт, че-рез который можно узнать рас-писание служб, записаться на личный прием. Это удобно и для прихожан, и для священни-ков. В технологиях, самих по се-бе, нет ничего плохого. Только голову не нужно терять.

- Как меняется православие 
в России? Как Вы оцениваете 
эти перемены? Вернется ли 
православие в статус некой 
государственной идеологии, 
как это было до 1917 года? - Мне кажется, этого не бу-дет. Как меняется церковь? От-вечу так: меняется вместе с на-ми. К добру или к худу? Время покажет. Вообще, в книге Апо-калипсис сказано, что однаж-ды этому всему придет конец. Этого никто не отменял. Поэ-тому лучше задаваться вопро-сом: каков ты сам, и каким ты станешь? 

- Вопрос о мотивации. Что 
лично Вы хотите донести до 
паствы? К какой цели стре-
митесь?- Вижу свое служение в сле-дующем. Совершать его нуж-

но так, чтобы все присутствую-щие в храме не оставались сто-ронними наблюдателями, ста-тистами. Мне важно, чтобы они были сосовершителями богос-лужения. В любом храме это, в принципе, происходит и должно происходить. Не зря же дьяк или священник призывает: «Госпо-ду помолимся». Важно, на мой взгляд, чтобы люди отчетли-во понимали, что здесь и сейчас происходит. Чтобы всякий мог четко ответить для себя: зачем я иду в храм и что я там делать бу-ду? Я стараюсь больше общать-ся с прихожанами и больше от-вечать на любые их вопросы. Ес-ли я востребован ими, то значит служение не напрасно. 
- Должен ли служитель 

церкви быть бессеребренни-
ком? Может быть, я плохо по-
нимаю христианство, но мне 
всегда казалось, что в осно-
ве религии лежит приоритет 
духовного перед мирским, 
а православие всегда отли-
чалось от католичества тем, 
что чуралось роскоши и пом-
пезности?- Мне кажется, дело исключи-тельно в людях. История знает много как хорошего, так и пло-хого. И в западной католиче-ской церкви были и есть бессе-ребренники и в восточной пра-вославной церкви. Примеры об-ратного тоже, наверное, встре-чаются. Со времен Иисуса Хри-ста, думаю, ничего кардинально не изменилось. Каждый двенад-цатый может оказаться Иудой.

Н и ж н е в а р т о в с к и й 
храм Николая Чудотворца, бес-

спорно, один из самых красивых в го-
роде. Но есть кое-что, чего ему нехватает. 

Речь идет об удобных и освещаемых тротуарах, 
которые связали бы поселок Солнечный с основной 

частью города. Или, для начала, хотя бы с поселком 
Дивным.

ДЛЯ СПРАВКИ:

В России, по результатам свежих социо-
логических исследований, православны-
ми называют себя от 68 до 76% респонден-
тов. Если экстраполировать эти величины 
на размер населения, то выходит цифра в 
100-110 миллионов христиан. 

Численность храмов (а равно часовен и 
молельных комнат и домов) составляет 
чуть менее 40 000, причем более 15 000 
из этого числа были построены или ре-
конструированы за два последних десятка 
лет. Югра также может похвастаться от-
личными темпами культового строитель-
ства. С 1991 года численность таких объ-
ектов возросла в нашем краю с нескольких 
единиц почти до трех сотен. 

По общей численности церквей и хра-
мов нашему округу еще тяжело тягаться 
с федеральными лидерами, ведь в одной 
только Москве свыше 1 100 православных 
культовых объектов. Однако, если гово-
рить о «среднедушевой» обеспеченности 
храмами, то наш регион уже сейчас смо-
трится весьма выигрышно. Причина этого 
во многом кроется в финансовом достатке 
Югры: наши земляки и крупные предприя-
тия охотно жертвуют средства на церков-
ное зодчество, а также часто поддержи-
вают его нефинансовыми ресурсами: ма-
териалами, спецтехникой, рабочей силой.
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До Югры добралась эпидемия
Заболеваемость ОРВИ и гриппом в Югре с 3 по 9 

февраля составила 105,9 случаев на 10 тысяч на-
селения, что выше предыдущей недели на 26%. 
Об этом сообщили в окружном управлении Рос-
потребнадзора.

З аболеваемость совокуп-ного населения региона превысила эпидемический по-рог на 18,2%. Эпидемические пороги превышены по всем возрастным группам, кроме де-тей до 2 лет. В структуре цир-кулирующих патогенов преоб-ладают вирусы гриппа – 65,4%, причем доминирует вирус гриппа А – 68,4%, а доля штам-ма В – 31,6%. На долю вирусов негриппозной этиологии при-ходится 34,6%. В недельной ди-намике доля вирусов гриппа В нарастает. «Выше среднеокружного по-казателя заболеваемость отме-чается в Березовском, Октябрь-ском, Ханты-Мансийском, Сур-гутском, Кондинском районах, в городах Урае, Сургуте, Нефте-юганске, Покачах, Пыть-Яхе. Значительный рост заболе-ваемости по сравнению с пре-дыдущей неделей отмечается в Березовском районе, Когалы-ме, Пыть-Яхе», – говорится в со-общении ведомства.Закрылись на карантин 7 детских садов в Березовском и Ханты-Мансийском районах, городах Лангепасе, Пыть-Яхе. Частичные разобщения реа-лизованы в 23 детских садах в Березовском, Октябрьском, 

Сургутском районах, горо-дах Ханты-Мансийске, Нягани, Лангепасе, Белоярском, Пыть-Яхе, Покачах, где закрылось 42 группы. Нижневартовские до-школята, к счастью, пока бо-леют не настолько часто, но, по мнению медиков, сезонный пик заболеваемости еще не до-стигнут, и наш город тоже мо-гут ожидать дополнительные карантинные меры. На дистанционном обуче-нии находятся школы в Ханты-Мансийске и Сургуте. Полно-стью приостановлена очная форма обучения в трех шко-лах в Октябрьского, Ханты-Мансийского и Березовского районов. Реализовано частич-ное разобщение в 39 классов 19 школ в Березовском, Октябрь-ском, Сургутском районах, в городах Урае, Нефтеюганске, Нижневартовске, Нягани, Лан-гепасе, Белоярском и Пыть-Яхе. В связи с коронавирусной ин-фекцией в Китайской народ-ной республике под медицин-ским наблюдением в Югре на-ходится 31 человек. Ни одного случая заболевания коронови-русом в нашем регионе пока не выявлено. Для того, чтобы уменьшить риск заражения любыми ОРВИ 

(будь они вирусной или бакте-риальной природы) медики ре-комендуют реже бывать в люд-ных местах, стараться воздер-живаться от объятий и пожи-мания рук с обладателями сим-птомов простудных заболева-ний, реже прикасаться к гла-зам и носу в течение дня, ча-сто и тщательно мыть руки, а также использовать медицин-скую маску для профилакти-ки. Не помешает также прове-сти уборку дома или в офисе с использованием обычных мою-щих средств. Особое внимание – предметам и технике общего пользования. Кофемашине или холодильнику, например. Многие из нас почему-то уве-рены, что передача вирусных инфекций чаще всего проис-ходит воздушно-капельным путем. То есть больной чело-век чихает, патогены попада-ют нам на слизистые, и мы ста-новимся новым источником за-разы. Однако исследования по-казывают, что рукопожатия, поцелуи в щеку и прикосно-вения к предметам являются наиболее частыми способами передачи болезни. На дверной ручке, к примеру, вирус будет сохранять активность трое су-ток и более. 
Вирусы подступают: как от них защититься?

Сложно найти того, кто не болел бы ОРВИ или гриппом. Ви-
русы подступают, но человечество в последние десятилетия 
научилось давать им отпор. Несмотря на это случаи смертель-
ного исхода все же бывают, и все по причине того, что люди 
невнимательно относятся к своему здоровью, переносят бо-
лезнь на ногах или не предпринимают нужных мер. О том, как 
справляться с сезоном простуды, рассказал Pravda.ru заве-
дующий лабораторией вирусологии Федерального научного 
центра биоразнообразия Дальневосточного отделения РАН 
Михаил ЩЕЛКАНОВ.

- Сейчас встречается все больше со-
общений о том, что появился новый 
штамм гриппа. Так ли это? И сейчас 
начинается сезон ОРВИ и гриппа, как 
защитить себя в это время года?- Все вирусы, особенно РНК-содер-жащие, постоянно меняются и делают это достаточно стремительно, потому что это для них единственный способ выжить в условиях формирования у по-тенциальных хозяев коллективного им-мунитета. Каждый год вирус меняется, и задача Всемирной организации здра-воохранения – угадать штаммы текуще-го года. А это большая работа по всему миру, в том числе и российские ученые принимают в ней активное участие, бо-лее того, они были одними из организа-торов этой системы в середине ХХ века.Последние лет двадцать в связи с раз-витием молекулярных технологий мы практически не ошибаемся. В этом году в некоторых регионах Российской Феде-рации, в частности, на Дальнем Востоке, инкрементируется новый вариант вак-цины четырехвалентной. То есть если раньше у нас в состав вакцины входи-ло: штамм H3N2, штамм H1N1 пандеми-ческий (вирус гриппа А, свирепствовав-ший в 2009 году) и один штамм вируса гриппа В, то теперь входят два варианта гриппа В, потому что вирус гриппа В то-же подразделяется на две генетические линии. Сейчас, когда начинается эпид-сезон, нужно вакцинироваться. Напом-ню, что в 1918 году от гриппа умерло по-

рядка 100 миллионов человек, вакцина свое дело делает настолько эффектив-но, что не только летальность, но и во-обще заметная заболеваемость населе-ния тяжелыми формами снижается.Иногда люди говорят, что вакцина не-эффективна, потому что многие вак-цинировались и заболели. На это хо-чу сразу ответить: вакцина не защища-ет от заражения, она защищает от ле-тальных случаев, а также от осложне-ний. Об этом надо помнить, главное – не забывать вакцинировать детей, по-тому что маленькие дети, наряду с по-жилыми людьми, у которых в анамнезе сердечно-сосудистые заболевания, – в группе риска.
- Каким продуктам отдавать пред-

почтение, чтобы укрепить имму-
нитет и быть менее подверженным 
ОРВИ?- Иммунитет – это такая вещь, кото-рую в магазине не купишь. Над ним на-до работать с малых лет. Здоровый об-раз жизни, правильное питание, отсут-ствие вредных привычек. Надо пони-мать, что алкоголь – это иммунодепрес-сант. Я молчу уже про курение. Если мы говорим про острые респираторные за-болевания, тут совершенно понятно: ес-ли куришь, то, как пел Высоцкий, «сра-зу в гроб». Тканевые макрофаги легких у курильщиков со стажем практически отсутствуют, а это открывает путь не только вирусам, но и различным бакте-риальным инфекциям.

Меня очень часто спрашивают про на-родные средства. Сразу хочу сказать, что к ним надо относиться очень кри-тично. Многие думают, что раститель-ные отвары абсолютно безопасны, но тут надо помнить, что вся средневеко-вая алхимия начиналась с отвара, все яды готовились на основе растительно-го сырья. С осторожностью надо отно-ситься к бане. Если у вас риновирусная инфекция и легкий насморк, то баня вас, скорее всего, вылечит, а если у вас нача-лась пневмония, баня может усугубить ваше состояние.
- Если болезни уже не избежать, то, 

что посоветуете предпринять, чтобы 
быстрее поправиться?- Если уже заболели, я крайне не ре-комендую переносить грипп на ногах. Стенки сосудов заменяются бляшками соединительной ткани, рано или позд-но это приведет к тому, что сосуды поте-ряют свою эластичность, что грозит ин-сультом. Лучше остаться дома и выслу-шать советы врача, который должен по-ставить диагноз и назначить квалифи-цированное лечение. Поскольку, к при-меру, вирусные инфекции антибиоти-ками лечить бесполезно, а потому очень важно знать диагноз.Необходимо также до конца доле-чиваться. Обычно происходит так: «О, все, я уже практически выздоровел. Ну эти таблетки к черту, зачем я бу-ду печень сажать». А это к чему при-водит? К тому, что начинают форми-

роваться устойчивые к медикаментам варианты патогенов. Вспомните такое прекрасное лекарство Ремантадин, в 70-е он работал великолепно, а сей-час уже большая часть штаммов устой-чива к нему. А что касается так назы-ваемого «свиного» гриппа H1N1, кото-рый вызвал пандемию в 2009 году, так он с самого начала своего формирова-ния уже был устойчив к Ремантадину. Мы должны постоянно проводить этот поиск, скрининг новых антивирусных препаратов, но мы можем этот процесс ускорить либо растянуть во времени. Так вот, четкое выполнение рекомен-даций врачей – это как раз залог того, что с эпидемиологической точки зре-ния у нас формирование резистентных штаммов все-таки будет отложено на некоторое время.
- Если говорить о вирусах, какая 

сейчас тенденция? Например, в нача-
ле ХХ века от испанки умерло очень 
много людей, возможно ли повторе-
ние сценария в наше время?- Нам пандемия угрожает постоянно. Основной резервуар вируса гриппа – это птицы, в первую очередь благород-ные речные утки, чайки и крачки. В их популяции циркулирует огромное ко-личество субтипов вируса гриппа, ко-торые еще не проникли в популяцию млекопитающих, в частности, в попу-ляцию человека. Но это вполне воз-можно. Именно поэтому мы проводим мониторинг.
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АНЕКДОТЫЖивем мы с мужем более-менее хо-рошо. Но все равно мне кажется, что он женился удачнее, чем я вышла замуж...***«Тоже неплохо!», – подумала я, кинув тапок в кота, а попав мужу в лоб.***- Наталья, приглашаю вас на роман-тический ужин, плавно переходящий в завтрак.- Вы сдурели? Целую ночь жрать!

***Прихожу я, значит в ЗАГС, чтобы вый-ти замуж, а мне говорят, что жениха на-до с собой иметь. Объясните мне, пожа-луйста, за что я плачу налоги?!***На приеме у врача:- Доктор, у меня болит все!- Ну, это вы загнули, батенька. На все у вас денег не хватит.***- И снесла как-то Курочка Ряба яйцо вкрутую.

- Чегооо???? - Чего-чего… Ну бывает, ну накипело у нее на душе. ***- Доктор, почему вместо того, чтобы вылечить меня, вы шутите о моей бес-соннице?- Это весело!- И много у вас еще шуток?- Вам и не снилось!***Зашел в ЗАГСе в туалет. На окнах ре-шетки. Все предусмотрели, гады!О
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Овен. Неделя предрасполагает к новым начинаниям, к реализации 
давно задуманного. Учитесь ценить свое время, дорожить им. Не за-
висайте в соцсетях, не забывайте про живое общение с близкими. По-
старайтесь не ущемлять интересы партнеров и коллег по работе.
Телец. На этой неделе вам повезет в делах, в которых необходимо 
проявить инициативу, напористость и решительность. У вас может поя-
виться шанс превратить противников в союзников и преуспеть во всем, 
чем предстоит заниматься. Только не стоит спорить с коллегами. 
Близнецы. На этой неделе хорошо не только строить планы на буду-
щее, но потихоньку начинать их реализовывать. У вас может получится 
даже то, о чем вы давно мечтали, но уже потеряли надежду, что это сбу-
дется. И вот чудо случится! Вы ощутите спокойствие и гармонию. 
Рак. Вам необходимо продумать и рационализировать методы рабо-
ты, постарайтесь не тратить лишние силы на суету. И вы сможете много 
добиться. Только важно не создавать перегрузок. Вы можете осознать, 
что цель выбрана вами удачно и можно гордиться собой. 
Лев. Постарайтесь меньше говорить и больше действовать, воплощать 
задуманное в жизнь. И не спорьте с начальством. Посвятите дому и 
близким людям больше времени, это позволит им продемонстриро-
вать свою любовь к вам.
Дева. Вероятно, что вы откроете для себя новые сферы деятельности 
и познакомитесь с людьми, которые станут для вас партнерами и дру-
зьями. Ветер перемен вы воспримете с радостью, так как размеренная 
жизнь явно стала надоедать. Прислушивайтесь к мнению окружающих.
Весы. Вы не потерпите никаких ограничений. Вам необходима незави-
симость во всем: и в мыслях, и в делах, и в действиях, а самое главное 
– в решениях. Но если вы будете слишком бескомпромиссны, то веро-
ятны конфликты. Проявите тактичность и дипломатичность.
Скорпион. Ваши фантазии и замыслы могут увести вас довольно дале-
ко. Готовы ли вы к тому, чтобы они стали реальностью? На этой неделе 
провидение будет склонно читать ваши мысли, и, шутя, реализовывать 
их в произвольном порядке. Может поступить долгожданная прибыль.  
Стрелец. Сохраняйте свои идеи и планы в тайне, чтобы они реализо-
вались. Желательно равномерно чередовать работу и отдых. Постарай-
тесь избегать любых ситуаций, которые кажутся вам сомнительными. 
На работе хорошо бы проявлять дипломатичность. 
Козерог. Могут возникнуть напряженные ситуации, поэтому проявляй-
те разумную осторожность. Не давайте сразу ответ, возьмите время на 
размышление. Появится возможность решить раздражающую пробле-
му, но для удачного завершения дела необходимо сконцентрироваться. 
Водолей. Неделя удивит вас обстоятельствами и непредвиденными 
поворотами событий, которые раскроют ваши лучшие качества. Вам 
придется экстренно разбирать накопившиеся дела и вопросы. Вероят-
ны перемены, к которым вы психологически не подготовлены.
Рыбы. На этой неделе у вас явно будет прослеживаться стремление 
объять необъятное. Практически в любой сфере вас ждут перемены в 
сторону увеличения. Расширится круг общения, возникнут новые обя-
занности. Возможно, появится причина, которая позовет вас в дорогу. 

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 24 февраля по 1 марта 2020 г.

МегаФон в Югре обновил 50% инфраструктурыМ егаФон в Югре завер-шил масштабную мо-дернизацию оборудования. Об-новления коснулись каждой второй базовой станции в реги-оне. Благодаря увеличению ем-кости сети и закрытию белых пятен на территории покры-тия, 4G-трафик в округе вырос в 1,5 раза.На трети объектов связи югорские специалисты поме-няли фидерное оборудование на самое современное. Еще на 20% базовых станций МегаФон провел модернизацию – добав-ление секторов и дополнитель-ную настройку сети для повы-шения качества сигнала и улуч-шения покрытия. Подобные ра-боты актуальны для районов активной городской застрой-ки, где новые здания влияют на работу связи, и сеть нуждает-ся в корректировке на физиче-ском и программном уровнях.- Мобильный трафик растет постоянно, а вместе с ним и на-грузки на каналы связи. Мы не допускаем, чтобы сеть работа-

ла на пределе возможностей, а готовим ее заранее – за счет мо-дернизации и усиления транс-портной составляющей. Бла-годаря выгодным предложе-ниям наши абоненты качают все больше, и мы просто обяза-ны делать все возможное, что-бы скорость и качество свя-зи оставались на высоте, – го-ворит Дмитрий Щелгачев, ди-ректор МегаФона в Югре и на Ямале.Также МегаФон реализо-вал проект по расширению транспортных каналов. Свя-зисты сделали несколько ма-гистральных сегментов, кото-рые соединяют между собой населенные пункты – такой был построен между Няганью и Ураем. Кроме того, почти пол-сотни новых радио-релейных пролетов появились в Сургу-те, Нижневартовске, Нягани и близлежащих к ним городах. Они увеличивают емкость сети и повышают скорость мобиль-ного интернета.
На правах рекламы



21 февраля 2020 г. № 588  ñòð.ñòð.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (10 мкр., 8 эт.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерове. Тел.: 8-922-772-86-49, 
8-922-403-40-23.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК по ул. 
Ханты-Мансийской, 15 (68 кв. м, 4 эт., 
не угловая). Цена 3 млн 600 тыс. руб. 
Тел. 8-919-534-90-88.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. на 1 эт. 2-эт. 
дома (ремонт, теплая), в г. Ялуторов-
ске в 80 км от Тюмени. Недорого. Тел. 
8-902-851-70-32.
• МЕНЯЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК (4 эт.) на 
1-комн. кв. не выше 3 этажа. Тел. 8-919-
538-49-06, с 12 до 22 часов.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 5-эт. доме 
(53 кв. м, 1 эт., 10 мкр., меблирована, 
комнаты изолированы, большие кухня, 
прихожая, лоджия, удобная планиров-
ка) порядочной семье сроком на год и 
более. Телефон 8-922-404-80-88.

• ПРОДАЕТСЯ комната в общежитии 
(10,8 кв. м, 2 эт., 11 мкр.). Цена 650 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-913-788-13-91.
• ПРОДАЕТСЯ комната в бывшем обще-
житии на ул. Мира, 24 (16,2 кв. м). Цена 
750 тыс. руб. Тел. 8-919-536-42-39.
• СДАЕТСЯ комната на ул. Интернацио-
нальной, 37 (10А мкр., все есть). Цена 
8,5 тыс. руб. Тел. 8-965-834-97-50.
• СДАЕТСЯ комната семье или славя-
нам. Тел. 8-982-530-33-54.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ новый дом в д. Зуба-
рево Тюменской обл. (шлакоблочный, 
обложен кирпичом, обшит сайдингом, 
140 кв. м, 20 соток земли, гараж 5х8, 
баня 5х3, все огорожено профлистом). 
Цена 5,5 млн руб., торг. Можно под ипо-
теку. Тел.: 8-922-655-00-31, 57-00-31.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
р-не Нижневартовского ГПЗ по дороге 
в пос. Хафизовка (2,8 га, подъезд кру-
глый год, если под сельское хозяйство, 
нсть окружная поддержка). Возможно 
погектарное раздедение участка. Рас-
смотрим все варианты. Обращаться по 
тел. 8-982-158-81-49.
• ПРОДАЕТСЯ участок на конечной 
остановке автобуса № 92 (12 соток). 
Тел. 8-982-541-24-77.

• ПРОДАЕТСЯ шуба норковая (р. 58), 
б/у. Цена 5 тыс. руб. Обращаться по 
телефону 8-922-658-28-10.
• ПРОДАЮТСЯ: шуба мутоновая с 
норковым воротником (р. 52, цвет 
коричневый); шуба нутриевая (р. 54, 
цвет черный); две шапки женские («об-
манки», р. 55), все б/у, недорого. Тел. 
8-904-880-96-45.
• ПРОДАЕТСЯ берет женский. Цена 
2 тыс. руб. Тел. 8-982-589-73-15.
• ПРОДАЮТСЯ туфли женские зам-
шевые (р. 34-35, пр-во Италия). Цена 
4 300 руб. Телефон 8-932-409-53-52.

• ПРОДАЮТСЯ босоножки женские ла-
ковые (р. 34-35, высокий каблук, пр-во 
Турция). Цена 2 тыс. руб. Тел. 8-932-
409-53-52.
• ПРОДАЮТСЯ два нарядных платья 
(р. 52). Тел. 8-982-200-60-21.
• ПРОДАЮТСЯ недорого малообеспе-
ченной семье обувь, пальто, посуда, в 
отличном состоянии. Без посредников. 
Тел. 8-919-538-49-06, с 12 до 22 часов.

• ПРОДАЮТСЯ: кресло-коляска для 
инвалидов с ручным приводом «Старт»,  
цена 13 500 руб. и кресло-коляска с 
санитарным оснащением для инвали-
дов, цена 2 500 руб., новые. Телефон 
8-922-650-62-21.
• ПРОДАЕТСЯ корсет грудопояснич-
ный полужесткий для позвоночника. 
Тел. 8-950-518-98-04.
• ПРОДАЕТСЯ корсет грудопояснич-
ный (р. 54-56), новый. Обращаться по 
тел. 8-904-483-48-52.
• ПРОДАЮТСЯ памперсы для взрос-
лых (р. L, 30 шт.). Цена 350 руб. Тел. 
8-922-414-55-16.
• ПРОДАЮТСЯ: зеркало овальное – 
200 руб., люстра – 500 руб., обогре-
ватель электрический – 1 тыс. руб., 
кресло – 500 руб., кровать односпаль-
ная деревяная – 1,5 тыс. руб., пяти-
секционная система очистки воды – 
5 тыс. руб., телевизор – 3 тыс. руб. Тел. 
8-982-943-07-15.

• ПРИМУ В ДАР или КУПЛЮ НЕДОРО-
ГО подгузники для взрослых (р. 3-4), 
вещи женские (р. 72) и обувь женскую 
(р. 41). Тел. 8-952-696-70-91.
• ПРОДАЕТСЯ прицеп для легкового 
автомобиля. Цена 35 тыс. руб. Телефон 
8-950-523-13-82.
• ПРОДАЕТСЯ кап. гараж (6х4, свет, 
подвал, охрана) в ГСК «Буровик на ул. 
60 лет Октября, 2в. Цена 200 тыс. руб. 
Тел. 8-922-658-28-10.
• ПРОДАЮТСЯ колеса с резиной на 
«Ладу» (6 шт., диаметр 13). Цена 1 тыс. 
руб. Тел. 8-999-511-02-96.

• ИЩУ РАБОТУ кухрабочей. Телефон 
8-904-477-64-59.
• ИЩУ РАБОТУ сторожа или охранника 
без лицензии (мужчина 60 лет, без в/п). 
Тел. 8-952-703-91-14.
• ИЩУ ПОДРАБОТКУ 2 через 2 (женщи-
на, 50 лет). Тел. 8-982-200-60-21.

• ПОМОЩЬ в заполнении деклараций 
на возврат налога за покупку квартиры, 
обучение, медуслуги, ИИС, страховые 
взносы. Тел. 8-922-783-77-29, Юлия.
• ПЕРЕДЕРЖКА кошки на время 
отпуска. Тел. 8-982-159-78-85.
• ТРЕБУЕТСЯ помощь пенсионерке 
(подготовка квартиры к ремонту), за 
умеренную плату. Тел. 8-912-931-85-85.

• ПОЗНАКОМЛЮСЬ с женщиной с 
инвалидностью II группы 42-43 лет 
с одним ребенком, без жилищных 
проблем для создания семьи. О себе: 
инвалид II группы бессрочно, 56 лет. 
Тел. 8-982-183-46-79.
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